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内容概要：

生鲜电商自诞生以来就颇受争议，但生鲜电商之所以独立一派，在于这个行业的特殊性，所谓电子商务以类聚，新鲜以群分，这个
行业难在一个鲜字，它挑战的是电子商务领域各门活儿的高精尖，考验的是全产业链的整合能力。生鲜电商又是一门极难的生意，
高投入带来的...

正文：

生鲜电商自诞生以来就颇受争议，但“生鲜电商”之所以独立一派，在于这个行业的特殊性，所谓“电子商务以类聚，新鲜以群
分”，这个行业难在一个“鲜”字，它挑战的是电子商务领域各门活儿的高精尖，考验的是全产业链的整合能力。 

生鲜电商又是一门极难的生意，高投入带来的是却是盈利的遥遥无期。因此业内流传着这样一句话：生鲜电商市场切入太早将沦为
炮灰，切入太晚就仅剩喝汤。 

 

相对传统电子商务而言，进入这个领域的门槛很低也很高，中国可能是世界上最能吃、最会吃的一个国度，生鲜电商有非常好的
“群众基础”，因此在中国做生鲜电商门槛很低。但是中国消费者也是全世界最挑剔的，对于食材的品种、品质、新鲜程度、消费
时令等都十分讲究。所以在中国做生鲜电商的门槛也很高，高的不只是生鲜品类的供应问题，更重要的是在物流仓储和服务上，这
足以决定生生鲜电商的存亡。 

相较于物流和产品标准，生鲜电商的服务仿佛更能触动消费者的神经。而生鲜电商们对服务的理解也诠释了不同的理念。庞大的需
求呼唤着国内生鲜市场孕育出全新的商业模式。但也希望生鲜电商们在狂热产业发展背后能冷静的思考。 

每个行业都有其自上而下产业链，产业链关联的任何一个行业兴起之后，都能带动其他行业的发展，有的是带动，有的则是推动。
对于物流仓储而言，正是生鲜电商推动了其发展，尤其是冷链物流，没有生鲜电商定然不会发展的这么快速。当然，除了冷链，在
生鲜这个领域，智能设备、软件系统甚至输送线等行业都有长足的进展。 

生鲜类的食品，对于物流配送要求极高，既要保持食品的新鲜，又要保证达到的速度，最常用的方式就是冷链物流。冷链物流比一
般常温物流系统的要求更高、更复杂，建设投资也要大很多，是一个庞大的系统工程。加上国内一线城市的交通拥堵情况严重，中
国冷链物流成本更是让很多电子商务望而却步。 

有专家预计到2025年，冷链食品的需求将会从现在的2亿吨增长到4.5亿吨。易观商业解决方案副总裁冯阳松表示，未来食品将成为
继服装和3C这两个产品后面的第三大品类，在整个网络零售品类中的占比至少10%，未来行业马太效应或将进一步显现。与此同
时，未来10年内，我国冷藏车、冷藏库、铁路冷藏箱运输的年运量也将保持大幅增长。 

各大电子商务平台及生鲜产业链上的各行业都想进入分一杯羹。用户的需求是多样化、个性化的，对产品、服务和营销品类提出了
很高的需求。随着互联网的发展，生鲜电商也迎来新的机遇，在万亿市场里生鲜电商呈现一片蓝海。 
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